
  

様式第３号（第１４条関係） 

令和７年３月１９日 

会 議 概 要 

審議会等の名称 令和６年度第３回市川市下水道事業審議会 

開 催 日 時 令和７年３月１４日（金） 

開 催 場 所 書面開催 

出

席

者 

意見提出

委  員 

森田会長、杉浦副会長、門田委員、つかこし委員、久保川委員、亀田委員、

菊地委員、前田委員、阿部委員、知久委員、井上委員、大滝委員、平沢委員、

竹村委員、増田委員 

所 管 課 下水道経営課 

関 係 課 下水道建設課、河川・下水道管理課 

議題及び会議の概要 
公開・非公開 

の別 
非公開の場合の理由 

「市川市下水道事業経営戦略」の改定について 公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

 公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

 公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

 公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

 公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

傍聴者の人数        ０ 人 

閲覧・交付資料 

資料１：「市川市下水道事業経営戦略」改定（案）《最終版》 

資料２：「市川市下水道事業経営戦略」改定（案）【概要版】《最終版》 

資料３：「市川市下水道事業経営戦略」改定（案）のパブリックコメントの

結果について 

資料４：「令和６年度第２回市川市下水道事業審議会」での意見及び対応に

ついて 

特 記 事 項  

所 管 課 下水道部 下水道経営課（内線：１７５３３） 
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令和６年度第３回市川市下水道事業審議会 

＜議題に対するご意⾒等＞ 

回答書により寄せられたご質問とそれに対する回答及びご意⾒は、以下のとおりです。 
 
【議題（１）】「市川市下⽔道事業経営戦略」の改定について 

質問・意⾒ 回答 
下⽔道使⽤料の改定が経営

戦略の⼤きな課題の⼀つだと
思いますが、増額改定となるの
で、コスト削減を踏まえた結果
であることがわかるように、Ｉ
Ｔ化や省エネ化などコストダ
ウン策についても何かしら触
れられた⽅がいいのではない
でしょうか。（前⽥委員） 

下⽔道料⾦の改定について
は、価格を抑えるためにどのよ
うな対策をして頂けたのか、わ
かりやすく伝えることで、より
市⺠の皆様の理解を得やすく
なると思います。（⼤滝委員） 

 頂いたご意⾒を以下のとおり反映しました。 
・市川市下⽔道事業経営戦略 ｐ11 
  使⽤料の改定計画について 

本下⽔道事業経営戦略の推計では、下⽔道使⽤料
の改定額についてはかかる中⻑期的な視点から試算
を⾏っていますが、改定を⾏う際の改定額について
は、今後の下⽔道事業の進捗状況等を踏まえて、⽔
洗化の促進による収⼊増及び業務の効率化による⽀
出減に努め、使⽤者の皆様の負担軽減をできる限り
図れるよう、検討してまいります。 

 

⽼朽化した下⽔道管の修繕
⼯事については、どの地域にど
れだけ修繕費⽤が⾒込まれる
のか、緊急性が⾼い⼯事が必要
か等、具体的な情報を随時公表
して頂きたい。 
（⼤滝委員） 

 下⽔道管路施設の⽼朽化対策としては、予防保全
的な対応を踏まえた「市川市下⽔道ストックマネジ
メント計画」を策定し、同計画に基づき管路施設の
改修を進め⻑寿命化を図っております。 
 公表につきましては、ご意⾒を踏まえ⽅法や時期
など検討して参ります。 
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意⾒ 
⼋潮市の事故が契機となり、より多くの市⺠に状況と内容の理解が進むことを期待

しております。（菊地委員） 
第 2 回の審議会の意⾒が反映されていて概要版が⾒やすくなっていました。有難う

ございました。(井上委員) 
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